

まちづくりの目標

安心のまち
美しいまち
親切なまち

高芝だより

高芝地区自連・高芝地区社協会報

高芝地区自治会連絡協議会
高芝地区社会福祉協議会

第47号

編集・発行/広報編集委員会

防災対策は最優先

取り組もう地域の「安心」づくり



柴田良一 会長

高芝地区自連に結集する28町会・自治会の皆さま方に心より感謝申し上げます。この度、地区社

会長に柴田氏

副会長に宮崎氏を承認

「コロナ」後、4年ぶりとなる高芝地区自連、同社協合同定期総会が5月25日、新高根公民館で開かれました。

28町会・自治会の理事、評議員が出席。令和5年度事業報告、令和6年度事業計画案、また地区自連役員の一部改選案(下

協との合同定期総会で「会長代行」から「会長」として承認され、改めて身の引き締まる思いを感じております。

船橋市の中心に位置し、人口約2万7000余人が住む高芝地区がこれからも「安心安全」な

まちとして継続していくため、住民の期待に応えるべく執行部が一元と

なって、新たな地域の課題、問題に取り組んでまいります。具体的には市が公園化を計画する「芝山第3調整池」のURからの早期移管実現に向けた動きが注目されます。さらに市が指定する木造住宅密集地でもあり高齢化率31%



高芝地区自連、高芝地区社協の理事、評議員が出席した合同定期総会が5月25日、4年ぶりに開催され、新年度事業計画案などが承認されました=新高根公民館

「興和芝山」自治会解散

自治会が解散するという事態が気になる。世帯数が少なく自治会として成り立たないというのが理由だ。実際、高芝地区でも今年に入り、興和芝山自治会(20世帯)が解

散、地区連組織から消えた。「自連協だより」(5月号)は二和、三咲地区を中心に8つの町会・自治会が結成される一方、

4つの町会・自治会の解散を報じている。高齢化など理由はそれぞれ。地域コミュニティが減ることとは残念なことだ。

新高根公民館、全面休館に入る

新高根公民館が7月から工事のため全面休館に入りました。高芝地区自

連、地区社協ともに来年度2月まで活動の場が失われ、地区自連の会議など

は高根台公民館で開くことになりました。地区社協の事務所は高根東小学校の空き教室に移転しました。

地域活動が出来ない約8カ月間は長いですが、地域のコミュニティを構築する公民館のリニューアルを楽しみにしたいと思います。

(船橋全域23%)という高芝地区は今、防災対策が待ったなしであることです。行政の対策に加え地域に特化した対策も必要でしょう。福祉、ゴミ、交通問題から買い物難民など、日常生活にある問題解決に行政の協力なく

して解決しません。私たちはまず、問題を洗い出すことから始めたいと思います。そして行政との話し合いを通じて「安心」した生活確保に努めていきたいと考えています。ご理解とご協力お願いいたします。

令和6年度 高芝地区自連役員

会長 柴田 良一 高根東町会	副会長 田原 康夫 芝山6丁目町会	宮崎 春雄 三笠自治会	事務局長 中澤 富夫 西高根町会	会計 渡部 烈 常任理事会推薦	事務局長次長 長野 一孝 高根東町会	吉村 建二 西高根町会	監事 中北 勝 常任理事会推薦	渡辺 良文 新高根自治会	常任理事 柴田 良一 高根東町会	古賀 稔 高根東町会	大久保 亮子 エトワール仲村自治会	高峯 明美 高根セキスイ自治会	榮 毅熾 南高根自治会	佐藤 潔 南高根自治会	中澤 富夫 西高根町会	高橋 光男 西高根町会	吉村 建二 西高根町会	横張 正巳 高根木戸第一町会	島中ツヤ子 高根木戸第一町会	藤代 敏雄 高根木戸西町会	見崎 一郎 雄鹿野自治会	中村 圭一 雄鹿野自治会	吉田 竜一郎 オークタウン船橋自治会	小野 共幸 芝山西馬込自治会	常世田二郎 芝山西馬込自治会	中台 久雄 芝山第二自治会	友行 貴久 芝山東町会	児玉 拓也 大慶山住宅自治会	海寶 知子 芝山中央町会	門田 浩樹 旭芝山自治会				
石井 忠 親和町会	鬼島 晃信 松三町会	吉野万智子 松三町会	田口 哲 はざま自治会	田島 一夫 陸町会	菅井 規行 京成町会	横田 大宜 山ゆり町会	田原 康夫 芝山6丁目町会	岩月 英夫 芝山6丁目町会	高山健太郎 三笠自治会	山田 宣昭 三笠自治会	宮崎 春雄 三笠自治会	赤松 捷雄 芝山ホープタウン自治会	片岡さと美 星和町会	渡部 烈 わかば町会	長野 一孝 常任理事会推薦	理事 長野 一孝 高根東町会	沼田安希央 高根セキスイ自治会	渡辺 良文 南高根自治会	三田 節子 西高根町会	佐藤 忠道 高根木戸第一町会	萩沼 洋 高根木戸西町会	岡田 健一 雄鹿野自治会	村松 浩一 芝山第二自治会	平塚 邦彦 大慶山住宅自治会	地葉 伸吾 芝山中央町会	光畑 高志 松三町会	脇谷 茂 睦町会	遠藤 公子 芝山6丁目町会	井上 春夫 三笠自治会	吉田 宣之 三笠自治会	窪田貴美子 わかば町会	吉村 建二 西高根町会	中北 勝 常任理事会推薦	相設役 本木 次夫

「安心」が息づくまちへ

地区自連 各組織の活動を紹介

高芝地区自連の活動の方向性は各種部会・委員会の企画から始まり、今年度も新規、継続を同時並行して取り組むこととなりますが、基本的には行政の事業に関する程度地域性を

出す、どの程度地域性を課題を整理する必要があります。各部が考える活動計画の一端をご紹介します。

- 令和6年度 高芝地区自連 部会・委員会
- 【生活部会】(11人) 部会長・吉村建二／副部会長・高橋由美子
 - 【環境部会】(10人) 部会長・栗原 淳／副部会長・石井隆一
 - 【地域スポーツ部会】(11人) 部会長・高橋光男／副部会長・青柳 勇
 - 【社会教育部会】(7人) 部会長・佐藤忠道／副部会長・鹿沼広幸
 - 【芝山地区まちづくり対策委員会】(10人) 委員長・宮崎春雄
 - 【総務部会】(8人) 部会長・長野一孝

プロ野球で活躍する選手育成と野球を通じて様々な地域貢献にも取り組もうという会社「千葉県民球団」(本社・船橋市)が設立され動き出した。

千葉スカイセイラーズ誕生

千葉初の独立リーグ球団



6月22日には船橋市民野球場で茨城アストロプラネッツと熱い戦いを繰り広げるなか、市立船橋高校の応援が球場を盛り上げていたII写真。

地域の皆様には日頃から公民館活動にご理解、ご協力を賜り感謝申し上げます。4月1日の人事異動により着任いたしました泉と申します。公民館での勤務は3館となりますが、どちらの公民館でも地域の皆様の「地域愛」を強く感じます。そして、この愛を共に



「地域愛」に支えられ

新高根公民館 泉 恵美子館長

地域コミュニティのリーダー紹介

地域の皆様には日頃から公民館活動にご理解、ご協力を賜り感謝申し上げます。先、8か月間の長期にわたり改修工事に伴う休館という中で、水を差された思いでございます。休館中はご不便をおかけいたしますが、施設、設備の老朽化は深刻な状況のため、何卒ご理解をいただければと存じます。



地区社協とともに

新高根児童ホーム 宮野 千晶園長

今後とも高芝地区の自治会連絡協議会および社会福祉協議会とは連携を密にし、この地区を元気にする公民館として職員一同取り組んでまいりますので、どうぞよろしくお願いたします。

また同ホームが主催する中学生と乳幼児親子の触れ合い事業「赤ちゃんふれあひタイム」では地区社協のボランティアの皆様に赤ちゃんに慣れない中学生と親子をつなぐファシリテーターの役目をしていただいております。皆様のおかげで、高芝地区が地域の子育て世代や子供たちが過ごしやすい、あたたかい街であり続けているのだと、常々感じております。

◆生活部会 3年前、八街市で飲酒運転トラックの犠牲となった児童たち。また「飲酒運転根絶」への対策など、掲示板を使った広報キャンペーンを実施する。また防災対策は広い視野から市と連動した町会・自治会の取り組みを考える。

◆環境部会 まちの基盤整備・保健衛生、環境美化、自然環境保護、ゴミの減量問題、地球温暖化対策など、問題は多いが



◆社会教育部会 地域全体で取り組める生涯教育などを通じて住民同士の交流、絆を深め合える活動を検討。高根台公民館講堂で出前講座も予定。

◆芝山地区まちづくり対策委員会 飯山満土地区画整理事業に係る懸案事項、UR芝山第3調整池跡地整備問題など、行政との協議を継続する。

特殊詐欺に警戒して!

地域ぐるみで活動

- うまい話、甘い話には簡単に乗らないで!
- お金に関係する話は詐欺!
- 自分一人では判断しないで周りの人に相談を!



全国で急増しています SNS型投資・ロマンス詐欺

項、UR芝山第3調整池跡地整備問題など、行政との協議を継続する。

◆総務部会 事務局全般の業務調整と地区自連活動を支える。また地域福祉の重要性を認識し、地区社協と連携した取り組みを強化する。さらに、町会・自治会に対してスクールガードへの理解と増員に努める。

船橋市は15日の年金支給日に合わせ、高齢者を対象に電話de詐欺などを

中心とする特殊詐欺被害防止キャンペーンを実施しています。6月14日には船橋芝山郵便局前で高芝地区自連の役員も参加し、ATMを利用する高齢者らに被害防止を呼び掛けました。

一人は
みんなのために
みんなは
一人のために



高芝地区社会福祉協議会

令和6年度 高芝地区社協役員

(敬称略)

会長 (事務局長)	吉村 建二	高芝地区社会福祉協議会 広報事業部
副会長	柴田 良一	高芝地区自治会連絡協議会
副会長・書記	畠中ツヤ子	高芝地区民生委員・児童委員協議会
事務局次長	中澤 富夫	西高根町会
会計	藤代 敏雄	高根木戸西町会 高芝地区社会福祉協議会 安心登録カード事業部
書記	吉田テイ子	高根中学校区青少年の環境を良くする市民の会
理事	山口 牧人	青少年相談員
理事	高橋 光男	スポーツ推進委員
理事	泉 恵美子	新高根公民館
理事	宮野 千晶	新高根児童ホーム
理事	魚見 安久	新高根公民館区老人クラブ連絡協議会
理事	笠木 幸彦	芝山地区青少年の環境を良くする市民の会
理事	杉田 勝	新高根・芝山、高根台地域包括支援センター
理事	石井 博	居宅介護支援事業所
理事	針生 将寛	社会福祉主事
理事	佐々木トモ子	高芝地区社会福祉協議会ミニデイ事業部
理事	吉野万智子	高芝地区社会福祉協議会ミニデイ事業部
理事	増田 直美	主任児童委員 高芝地区社会福祉協議会 子育て事業部
監事	熊野 健	高芝地区社会福祉協議会
監事	三田 節子	高芝地区社会福祉協議会
顧問	本木 次夫	
地区社協事務局	西村千恵美	地域コーディネーター
地区社協事務局	深沢 貴子	地域コーディネーター
地区社協事務局	星川 直美	地域コーディネーター
地区社協事務局	松井るみ子	生活支援コーディネーター

複雑さ増す 福祉の役割

高芝地区社協会長 吉村 建二



高芝地区社協の会長を担うことになりました。よろしくお願ひ申し上げます。重い肩書、大きな仕事を前に、気持ち

高芝地区社会福祉協議会(地区社協)の執行部体制が24年ぶりに刷新された(詳細は左記の役員人事欄を参照)。地区社協が抱える課題、問題は少なくありません。むしろ複雑さを増し

ている状況もあり、新たな視点でどんな取り組みをしていくのか地域住民の期待は大きく、実効性のある新執行部の真剣な姿勢が問われる一年になりそうです。

化社会に突入し、国も県も、そして市も高齢者の安心安全に重点が置かれています。日常生活の手助け、災害時の要支援対



引退する本木次夫会長に畠中副会長から花束が贈られた

人ごとではない 被災時の「共助」

本木会長 懸念示しつつ引退

長年にわたりお世話になった高芝地区社協会長の職を、このたび退任致しました。関係者の皆さまの御支援、御協力に対

策などが進む一方で、例えば「子育て」が「孤育て」であってはならないこと、また家族の介護や世話に追われる「ヤングケアラー(幼き介護)」問題など、表には出にくいところでも支援を待つ人たちがいるということも現実。クローズアップされる社会問題とは別にこうした福祉の隙間に埋もれてい

して心より御礼申し上げます。有り難うございしました。

振り返りますと地区社協の発足が平成12年です。からもう24年となりますが、高芝地区における福祉の取り組みは古く、昭和62年9月26日「高芝地区福祉モデル事業推進委員会」発



り、37年の歳月が

また、本木会長と共に地区社協役員(会計)として長く運営に携わってきた永須敏雄さんも退任されました。ご苦勞様で

*表彰状

地区社協会長 本木次夫さん
地区社協役員 永須敏雄さん

*感謝状

地区社協ボランティア 松本忠次さん

*寄付

山川鈞司さん 仲河洋子さん
友末幸太郎さん



地区社協が 力になります

高芝地区社会福祉協議会（地区社協）では福祉に関わる多彩な事業を展開しています。

一人暮らし高齢者の交流の場「ミニデイサービス」、0歳児親子に対する子育て支援事業「しゃべり場」などに加え、左記の図にあるような福祉相談、安心登録カード、車いす貸し出し、そして日常生活の困り事など幅広い事業に取り組んでいます。その対応には生活支援コーディネーターと地域コーディネーター計4人の職員が窓口になっています。

生活支援コーディネーターは高齢者が住み慣れた地域で安心して暮らしていく中で「こんな事誰かに頼めないかな」という声に耳をかたむけ、適

切な支援サービスにつながるのが仕事。現在、在宅福祉サービス「高芝ひだまりネットサービス」の仲介役として庭木の伐採、包丁研ぎなど、ボラ

ンティアの協力によって相談に応えています。見ず知らずの訪問者や電話詐欺犯罪から高齢者を守るため、地区社協は頑張っています。

中学生も育児を体験

0歳児親子 なごむ「しゃべり場」

船橋市地域子育て支援課と児童ホーム主催の「中学校と赤ちゃんふれあい事業」は年3回。①助産師による命の話「赤ちゃんが誕生するまで」について②赤ちゃん人形を使っての「着替えやおむつ替え」体験③乳幼児親子が参加して実際の赤

ちゃんと一緒に遊ぶ時間が授業に取り入れられていて、高芝地区社協はボランティアの協力を得て

高根中、芝山中のこの授業に協力をしています。授業を見守った市の担当者「命の話など中学生の真剣さが伝わってきました」と話しています。

一方、子育てサロン事業「しゃべり場」は児童ホームと共催で0歳児と母親たちが育児の悩みなど話し合える場（写真右①）、時にはベビーマッサージやアイデアに富んだおもちゃ作り（同②）を楽しんだり、明るい雰囲気は母親同士の仲間づくり役に役立っています。

幅広い生活支援サービス コーディネーターが対応

困ったら連絡ください！



お手伝いできるボランティアも募集中です



会場を沸かせた谷川栄一さんの腹踊り



真剣！ボランティアの指導で人形の赤ちゃんを使っておむつ替えを体験する男子中学生＝芝山中で6月



ミニデイは 出張開催へ

再会を楽しみに

新高根公民館を会場にした年内最後のミニデイサービスが6月5日行われました。舞踊サークル「芝山コスモス会」のあ



あでやかな着物姿の芝山コスモス会のみなさん

「芝山コスモス会」のあでやかな踊り、ボランティアの谷川栄一さんが披露、会場をわかせてくれました。このあとミニデイは出

地区社協事務所が移転しました



新高根公民館の長期工事に伴い、高芝地区社会福祉協議会の事務所が7月1日から高根東小学校（写真）に移転致しました。校舎東側1階の空き教室をお借りして来年2月まで、この場所で福祉活動を続けてまいります。ご不便をおかけしますが

ご理解のほどよろしくお願い申し上げます。事務所の勤務時間は平日10時～12時、13時～15時。問い合わせは電話・FAX047-469-5050。お気軽にお電話ください。高根東小学校（船橋市新高根1-17-1）

張開催となります。9月に芝山6丁目町会会館、11月にサイゼリヤ船橋芝山店、来年1月は西高根町会会館で行われます。皆様にはその都度、ご連絡致します。不自由おかけしますが、再会を楽しみにお待ちしております。